



Claudia Sheinbaum acudió al funeral de Ifigenia Martínez: “Hasta siempre”

La Presidenta de México acudió a la capital, después de haber encabezado un evento en Hidalgo, para acompañar a familiares y amigos de la histórica luchadora social

Por Israel Aguilar Esquivel

06 Oct, 2024 07:22 p.m. MX



Ifigenia Martínez presidió la sesión en que Claudia Sheinbaum rindió protesta como presidenta de México (@IfigeniaMTZ)

Luego de cumplir con las actividades programadas en su agenda para este domingo 6 de octubre de 2024, **Claudia Sheinbaum** Pardo acudió al **funeral** de la diputada **Ifigenia Martínez** en la Ciudad de México (CDMX). En su arribo también aprovechó para dedicarle una serie de palabras ante los medios de comunicación que aguardaban su llegada.

Después de haber encabezado el arranque de los trabajos preliminares para la construcción del tren México - Pachuca, desde Tizayuca, en el estado de Hidalgo, la mandataria mexicana acudió a la agencia funeraria donde familiares y amigos se dieron cita para dar el último adiós a la histórica luchadora social y pilar en la conformación de la lucha de la izquierda en el país.

“Venimos de la gira de Hidalgo para abrazar y **saludar a la familia ante esta pérdida lamentable de nuestra compañera Ifigenia**. Es una mujer excepcional, tuvo una vida donde fue **la primera en muchas cosas** (...) Ustedes saben que yo voté por ella el 2 de junio y nuestros compañeros diputados y diputadas la eligieron como presidenta de la mesa directiva. Ella ya mayor, pero tenía mucha ilusión de estar ahí el 1 de octubre. Es un recuerdo muy hermoso. Hasta siempre, Ifigenia”, dijo.



En sus declaraciones, la Presidenta de México también dio un breve recorrido por la trayectoria de **Ifigenia Martínez**, quien además de haber sido directora de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (**UNAM**), fue la primera mujer mexicana en estudiar la maestría en Economía en la Universidad de **Harvard**, apoyó al movimiento estudiantil de 1968 e incursionó en la política.

De igual manera, destacó su labor junto con personalidades como Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo, quienes luego de formar la corriente democrática, abandonaron las filas del **PRI** para encaminar un nuevo movimiento. Al respecto, la Presidenta catalogó dicha labor como **“un rumbo en la historia que es antecedente de la transformación”**.

Ifigenia Martínez, a sus 94 años de edad, fue partícipe de un acontecimiento histórico. Después de 65 presidentes en la historia de México, le tocó entregar la banda presidencial, por primera vez, a una mujer. **Claudia Sheinbaum** Pardo ganó en las urnas ante Xóchitl Gálvez Ruiz y Jorge Álvarez Máynez.



Andrés Manuel López Obrador se reencontró con Ifigenia Martínez el 1 de octubre de 2024 (REUTERS/Henry Romero)



La participación de **Ifigenia Martínez**, presidenta de la mesa directiva en la Cámara de Diputados, fue criticada por algunos opositores al gobierno de **Claudia Sheinbaum** Pardo quienes lo consideraron como un suceso que pudo haber afectado su salud. No obstante, familiares de la luchadora social descartaron la especulación y reiteraron el ánimo que tuvo por participar en el acto.

De hecho, al exterior del recinto funerario donde se encaminaron los servicios de la legisladora, su nieto **Rodrigo Rojas** reiteró que participar en la transmisión del poder el 1 de octubre de 2024 fue el aliciente que **Ifigenia Martínez** tuvo para salir adelante a pesar de su condición de salud.

CONVOCATORIA

A las y a los legisladores federales en el marco del Congreso General, al **homenaje luctuoso de cuerpo presente de la Diputada Ifigenia Martha Martínez y Hernández, Presidenta de la Cámara de Diputados**, el cual se realizará en el **Salón de Sesiones del Palacio Legislativo de San Lázaro**, el **lunes 7 de octubre de 2024, a las 12:00 horas**.

Diputado Sergio Gutiérrez Luna
Vicepresidente

La Cámara de Diputados convocó a una sesión luctuosa de cuerpo presente de Ifigenia Martínez

“Se fue con la satisfacción de haber participado el 1 de octubre (...) Más bien, con cargo a esta enorme responsabilidad del 1 de octubre, **fue su mayor motivación** para salir de un problema de salud complicado que empezó a tener el 14 de septiembre. **La misión del 1 de octubre fue la mejor medicina** (...) mi reconocimiento y gratitud a la presidenta **Claudia Sheinbaum** quien pensó en ella para ese día tan especial”, expresó.

En tanto antes de ingresar al lugar donde se encontraban familiares y amigos de Ifigenia Martínez, la Presidenta de México mencionó:

“Platicamos de muchas cosas con Ifigenia a lo largo de su vida. Obviamente le tengo mucho cariño y admiración. Ahora nuestro pésame a la familia, compañeros y amigos”.

[Claudia Sheinbaum acudió al funeral de Ifigenia Martínez: “Hasta siempre” - Infobae](#)